

DIARIO DE PALMA.

SABADO 14 DE JULIO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
 MAHON e IBIZA, franco.. 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 4 h. 39 ms. y se pone á 7 h. 21 ms.
 Sale la luna á 4 h. 29 ms. de la madr. y se pone á 8 h. 5 ms. de la tarde.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día 42 h. 5 ms.

PUNTO DE SUSCRIPCION.
 PALMA..... Libreria de D. F. Guasp
 MAHON..... D. Matias Mascardó
 IBIZA..... D. Joaquin Ciren y Miramont.

Seccion política.

(De El Occidente.)

Las plagas de Egipto no fueron tan numerosas ni tan terribles como las grandes calamidades que está sufriendo España. A donde quiera que se dirija la vista, no se ven sino motivos de afliccion y desconsuelo. La guerra civil vuelve á tomar posesion de los campos, y la guerra social se apodera de las ciudades; en unas partes la epidemia ceba sus furoros, y en otras tambien el hambre y la miseria atormentan á las clases menesterosas; el desorden político, que ha llegado quizá á su último límite posible, es nada en comparacion del desorden moral, que está introduciendo la confusion en las familias y en los pueblos, y socavando los cimientos del edificio social; la anarquía en la administracion pública produce confusion, y crea dificultades graves, y la anarquía en la Hacienda aumenta los conflictos y los apuros de un modo á penas decible; el desconcierto que hay en las regiones del gobierno, seria el mayor y mas deplorable de los desconciertos, si no fuera muchísimo mas grande y funesto el que reina en el seno de las Cortes, y en las diferentes fracciones políticas del pais.

Bajo el aspecto triste y desconsolador, el estado actual social, político y administrativo de España es completo. Ya se vuelvan los ojos al gobierno, ya á la Asamblea; ora se repase la correspondencia diaria de las provincias; bien sea que se fije la consideracion sobre los hechos concretos, ó bien que se eleve á las apreciaciones abstractas de lo que á nuestro alrededor sucede, siempre y de todas maneras el resultado es que el ánimo contristado deplora las desventuras de la patria, y casi desespera de su remedio.

Aquí todo se halla hoy fuera de su centro; aquí todos son elementos de perturbacion, y no los hay de orden y de solidez. La anarquía de los hechos, con ser tan grande, no causa la centésima parte de los estragos que está realizando la anarquía en las ideas. Se han llegado á perder hasta las primeras nociones de la conveniencia y del derecho: se han olvidado las atribuciones y los deberes, que á cada cual corresponden. Nadie puede tener confianza en la obediencia del inferior, ni en la consecuencia y lealtad del compañero.

Los ayuntamientos, y las corporaciones populares de una poblacion no se creen obligadas á dejar la suprema direccion de los negocios públicos á la corona y al Parlamento. Unos cuantos comandantes de la Milicia nacional de Madrid parece que se atribuyen á sí propios mayor competencia que á las Cortes para censurar la conducta de los ministerios, y mayores facultades que á la corona para destituirlos y reemplazarlos. Dentro del mismo Consejo de ministros, los unos no saben que pensar de los otros desde que se han visto ejemplos como el del señor Madoz, que salió del banco azul precipitadamente para dirigir desde los de la Montaña cargos terribles á sus colegas en el poder. Ningun ministro sabe con certeza á ninguna hora de dia si continúa siéndolo, ó si el jefe del gabinete andará trotando por esos caminos de Dios, bien con di-

reccion á Bruselas para cuidar de su salud, bien hacia Logroño para cuidar de sus viñas, y sus algarobos.

En las filas de las Cortes constituyentes, ¿quién es capaz de describir el desconcierto que reina? En medio de aquellas vacilaciones, en medio de aquellos movimientos oscilatorios, de tantas votaciones contradictorias, no es fácil distinguir con exactitud el verdadero carácter y las tendencias políticas de los diferentes partidos.

En uno de los lados de la Cámara hay una mayoría sin color determinado, á la que un resto de instinto en favor del orden social agrupa aménudo al rededor del gobierno; pero que tambien con frecuencia lo abandona sin causa bastante conocida; una mayoría que por una parte aplaude á todos los ministros, que se van sucediendo desde Sevillano á Madoz, y desde Aguirre á Bruil, y por otra suele ponerse en desacuerdo cada tarde y reconciliarse á la siguiente con cada uno de los ministros en particular.

Enfrente de ese gobierno y de esa mayoría se colocan los diputados demócratas y los de la extrema izquierda. Los demócratas, que están allí en una proporcion muchísima mayor que la que tiene su partido con el resto del pais, no son numerosos sin embargo. En una sesion célebre fueron contadas sus huestes, y resultaron ser entre todos diez y nueve republicanos y un monárquico, ó lo que es lo mismo diez y nueve enemigos de la monarquía, y uno que quiere el trono, pero no la dinastía de doña Isabel II. Pues esta exigua y poco compacta fraccion de la Cámara tiene á menudo sus exigencias de que se le entregue el poder, lo cual no prueba ciertamente su fuerza, sino la debilidad del gobierno á quien combate.

Por lo que hace á eso que se llama la extrema izquierda, con la que tanto ruido hacen algunos desde pocos dias á esta parte, no sabemos ni cuánta es su fuerza numérica, ni cuales sus ideas, ni creemos que haya habido hasta ahora ocasion, en que haya dado á conocer sus hombres ni su sistema, si se hace honrosa escepcion de los planes rentísticos del señor Gamín, de los discursos del señor Labrador, y de los proyectos estratégicos del general Madoz.

Si apartando la atencion de la política del gobierno y de las Cortes, la dirigimos á cualquiera de los ramos de la administracion, hallaremos el desorden y la confusion, la rutina, la pasion y la ignorancia dominando por donde quiera, sin que en este punto sea posible establecer diferencias entre tanta admirable circular de gobernadores dignos de eterna memoria, y tanta divina alcaldada como llevan á cabo algunas corporaciones municipales.

De la Hacienda ya no hay que hablar. Todo lo que nosotros dijéramos, agregado á lo que digesen todos los escritores y hacendistas del mundo, seria ménos que lo que ya sabe cualquiera respecto de la situacion desastrosa del Tesoro público.

Pues si de la política y la administracion pasamos á contemplar el estado social, moral y económico del pais, subirá de punto lo sombrío del espectáculo. La inmoralidad crece por todas partes; la epidemia causa estragos en todos los pueblos; la incertidumbre prolongada de la situacion política tiene paralizadas las opera-

ciones del comercio; la industria en ninguno de sus varios ramos proporciona ocupacion á los que quieren trabajar; la miseria ha venido detras de la suspension del trabajo, y detras de la miseria el hambre, y detras del hambre la guerra social entre los capitales y los operarios en las poblaciones industriales. Y al mismo tiempo el partido carlista, ciego é impenitente, sin aprender ni olvidar nada, se lanza otra vez á ofrecer nuevas hecatombes de víctimas humanas á los furiosos de la guerra civil.

Tal es, trazado á grandes rasgos, sin darles el colorido y la expresion conveniente, el estado que hoy presenta nuestro pais. Si los que pueden y deben, no cambian de sistema y no adoptan una conducta enérgica y salvadora; si hay empeño en arrastrarnos por este camino fatal, por el que ya ni se sabe á donde se va, ni aun á donde se quiere ir, la desgraciada España corre precipitada á su completa disolucion social y política.

NOTICIAS ESTRANJERAS

Se acaba de concluir en Hamburgo una contrata considerable para el suministro al ejército aliado de 50,000 pieles de carnero destinadas á servir de abrigo al ejército de Crimea durante el próximo invierno.

Se lee en el *Corriere mercantile* de Génova: «La autoridad militar llama al servicio de las armas á la clase de 1849, de todos los regimientos de caballería.»

El *Monitor* publica el despacho siguiente del general Pelissier: «Delante de Sebastopol, 5 de julio á las once de la noche.»

«Todo sigue bien en nuestra situacion.»

«Londres, sábado.—En la sesion de la cámara de los comunes de esta noche, lord John Russell ha declarado que habia defendido y aprobado las últimas proposiciones, austríacas, pero que permanecia en el ministerio, á pesar de haber sido rechazadas dichas proposiciones, á fin de mantener el gabinete.»

M. Cobden y M. Disraeli han criticado mucho esta conducta equívoca. Lord Palmerston y lord Grey han tomado la defensa del gobierno.

El incidente no ha tenido resultados.

«Leemos en la *Patria*: «En las provincias danubianas se espera la próxima llegada de tropas franco-inglesas. La *Gaceta austríaca* hablando sobre el particular afirma saber por buen conducto que todos los gobernadores de distrito de la Moldavia han recibido orden de poner con toda rapidez los caminos en el mejor estado posible. El ingeniero frances, M. Lalande, está encargado de construir un ferro-carril que vaya desde Galatz á Jassy bordeando el Sereth. Finalmente la marcha de 15,000 turcos de Silistria para Matchin y Tultcha que acaba de tener lugar, parece estar en relacion con las operaciones estratégicas anunciadas.»

«A pesar de la tregua recientemente ajustada con intervencion del cónsul frances de Scutari, los montenegrinos, en número de 6,000, han hecho una incursion en la Herzegovina por la parte de Drobnjak, apoderándose de una poblacion

llamada Kala, situada en aqueilas cercanías y que tenía una guarnicion de bachibozouchs.»

La agencia *Havás* publica el siguiente parte telegráfico:

«Londres 7 de julio.—En la sesion de la Cámara de los comunes del 6, M. Smith anunció que 5,000 hombres de caballería irregular indiana han ofrecido partir como voluntarios á Crimea; sus servicios no han sido todavía aceptados. Sir Carlos Wood se negó á entrar en esplicaciones sobre los planes de lord Dundonald relativamente á la expedicion del Báltico.»

Por la siguiente lista de los efectos embarcados en solos ocho dias por una sola compañía de trasportes de vapor en el puerto de Marsella, se puede deducir la cantidad inmensa de material que se irá espidiendo de Francia para Crimea.

Pólvora	40000
Municiones de guerra	210000
22000 bombas de peso de	365000
Cohetes á la congreve	3000
Efectos de campamento	135000
Efectos de hospitales	12000
Tiendas	13000
Sacos de cauchoux	6600
Un aparato para fabricar clo-	
roformo, de peso de	24
39 prensas para prensar heno	22000
Salchichones	6800
Pozales, barreños	29000
Sacos tierra	21159
Quinina	117
Conserva de buey	24000
Total	892500

Hace ya tiempo que se embarcan diariamente de 4 á 500 mil kilogramos por dia de material para el ejército de Crimea.

ROMA.—El Padre Santo obsequia con la mayor esplendidez á Pedro V. Mandó una comision, que presidia el cardenal Borromeo, hasta Civitavecchia á esperar el desembarque del rey de Portugal.

Palma

14 DE JULIO.

CORRESPONDENCIAS DE LA ISLA.

Lloseta 10 de julio.

Época memorable en la historia de Mallorca será la que formarán las fiestas que se van celebrando en obsequio de la declaracion dogmática del misterio de la CONCEPCION INMACULADA, así por la estension de los sentimientos religiosos, como por los esfuerzos que por todas partes se han hecho para secundar con las demostraciones mas grandes el inmenso júbilo de la Iglesia, y para honrar con incansable celo á la Señora de los ángeles, que todos tenemos por Reina y por Patrona. El pueblo de Lloseta, fiel á sus costumbres tradicionales, y que tiene la dicha de venerar la preciosa efigie de la Virgen que apareció en 1232, cuando todavía este pais estaba teñido en sangre musulmana, acaba de solemnizar tambien de una manera sorprendente la definicion de aquel misterio, siguiendo el ejemplo de

sus hermanos, los otros pueblos que tanto se han esmerado y distinguido.

La tarde del día 7 del corriente, víspera del día señalado para la solemnidad, y en que el pueblo estaba ya entregado al alborozo mas grande que puede imaginarse, tuvieron lugar algunos espectáculos populares, que nos llamaron la atención hasta que entró la noche y se acercaba la hora de completas. La iglesia estaba ricamente adornada con preciosos damascos, y sorprendía á la verdad el gusto y la manera singular como se hallaba distribuida una iluminación que contaba mas de 800 luces. Las columnas estaban completamente llenas de cirios que desde su pié iban en disminucion hasta encontrar la bóveda, en cuyo punto se veía un atributo de la Virgen, y arrancaban los arcos de las capillas, que profusamente iluminados y recorriendo toda la iglesia, presentaban un aspecto hermosísimo y deslumbrador. En cada una de estas se veían dos magníficas arañas de cristal que contribuían á su adorno interior; y una preciosa efigie de la Virgen, resaltaba en el altar mayor entre una iluminación de un efecto indescriptible. Se improvisó un coro, porque este faltaba, á causa de las obras que se están haciendo, y cubierto igualmente de ricos cortinajes, ostentaba varias inscripciones análogas al misterio, y numerosísimas luces.

La funcion empezó por un *Te-Deum* que entonó el Sr. D. Antonio Batlle, dignidad de chantre de este ilustre cabildo, y se cantó á toda orquesta, dirigida por el acreditado maestro D. Joaquín Sancho, lo mismo que unas solemnes completas que se cantaron despues en medio de un devotísimo concurso.

Terminada esta funcion, hubo vistosos fuegos artificiales, y el pueblo empezó á hacer ostentacion de los preparativos que tenia hechos de antemano. Desde las primeras horas de la noche estaban completamente iluminadas las calles, y las fachadas de las casas rivalizaban entre sí en gusto y en la profusion de los adornos. Cubiertas estaban todas de arrayan, llenas de banderas y gallardetes improvisados, de arcos y de dibujos hermosísimos, y de inmensas luces de todo género. Aquí altares con la imagen de la Virgen colocada entre mil clases de cortinajes y adornos; allá cuadros y arañas preciosamente contruidas: ya la numerosa iluminación y el aparato estudiado del pudiente; ya la luz pobre pero no ménos grande y sublime del menesteroso; y en todas partes la espontaneidad, la alegría y la animacion. Y lo que entre todo llamaba singularmente la atención, era el gusto como se habian construido en la plaza que hay inmediata á la iglesia, varias calles formadas por columnas y arcos vestidos de arrayan y de álamo; y la fachada de la casa del Sr. conde de Ayamans, decorada por un sin número de objetos á cual mas bello y escogido. Entre innumerables dibujos y en la parte superior del edificio, estaba escrito debajo de una gran corona con caracteres de mirto el nombre de María; en la parte media era sorprendente la combinacion de las luces y de los dibujos que elegantemente formaban; y en la parte inferior multitud de arcos tambien iluminados con diez y seis lumbreras en forma de cruz de Malta y cubiertos de arrayan, daban entrada al edificio por entre una capilla improvisada con el mayor gusto, y en la que figuraba la Virgen Purísima debajo de una hermosa tienda entre preciosos damascos y adornada con tres arañas de cristal. Jamas se ha visto cosa mas poética ni mas interesante, que aquel espectáculo tan pintoresco en medio de las tinieblas de la noche; jamas se ha visto cosa mas encantadora que ver convertidas aquellas calles tan desiguales y montuosas por naturaleza, en un jardín continuado, adornadas por la mano desinteresada del pobre, iluminadas con todos los recursos que le proporcionaba su grande corazón. El artista las hubiera profanado; la inocencia y la religion, la sencillez y la espontaneidad, era precisamente en lo que consistía su encanto y su gran mérito. Con sentimiento dejamos aquel espectáculo,

como con sentimiento lo abandonaron para proporcionarse el descanso, estos sencillos habitantes.

Amaneció el domingo, y el templo se llenó de fieles que acudían á recibir el pan celestial. Se celebraron desde las primeras horas numerosas misas rezadas, y á las nueve y media un coro escogido y que constaba de unos 30 sacerdotes, á pesar de no contar este pueblo mas que los puramente necesarios para administrar el pasto espiritual á sus vecinos, cantó tertia acompañado de órgano, y se dijeron despues sesta y nona, la primera cantada por la orquesta, y la segunda tambien por esta alternando con el coro. En seguida se cantó la misa mayor por el Sr. D. Antonio Batlle, acompañado del Sr. D. Pedro José Capó, canónigos de la Santa Iglesia Catedral, y la música nos hizo oír una de las mas escogidas con que cuenta el Sr. Sancho, que como el día anterior la dirigía. En el ofertorio pronunció un sentido discurso análogo á la funcion. D. Domingo Alzina, logrando arrancar las lágrimas á muchos de estos vecinos, al recordarles sus tradiciones y la viva fe de sus mayores.

Por la tarde un gentío inmenso que llegaba de los pueblos circunvecinos, llenaba la poblacion mientras se disponía y se concertaba la lucida procesion que poco despues debia recorrerla. Numerosos grupos de ángeles, de vírgenes y de santos en número de unos 90; entre los que figuraban doce niñas con unos ricos vestidos y mantos blancos, cintura azul, corona de flores y un atributo en las manos; y ademas otra que representaba la Virgen María acompañada de dos ángeles, todos vestidos con suma elegancia y precision, formaban un bellissimo cuadro al pasar por aquellas calles, entre dos órdenes de cirios, que llevaban casi todos los vecinos del pueblo rezando devotamente la corona á la Virgen Santísima, que producía una emocion que se siente pero que no se explica ni se describe. Al fin de la procesion iba la música, cantando asimismo la corona, y precediendo á una efigie de la Purísima que se llevaba debajo de palio, y á la cual echaban flores algunas niñas vestidas elegantemente de pastoras. ¡Cuadro tan bello no lo habiamos presenciado nunca; emocion tan sublime jamas la habian sentido nuestros corazones! Esta procesion recorrió las calles entre la ovacion mas completa, y llegó por entre verdes árboles y frondosa campiña, hasta Ayamans, alquería situada á muy corta distancia de este pueblo, y cuyas casas estaban tambien iluminadas y decoradas suntuosamente. Al regresar á la iglesia estaba ya anocheciendo, y el mismo espectáculo de la noche anterior se reproducía á nuestros ojos si cabe con mayor animacion y entusiasmo. Cantóse á toda orquesta la letanía de Ntra. Señora, y concluida la funcion religiosa, todos los niños que vestidos de ángeles, vírgenes y santos, habian concurrido á la procesion, fueron obsequiados por un espléndido refresco que el Sr. Conde de Ayamans les tenia preparado.

Por la noche se reprodujeron los fuegos artificiales. Varios castillos divertieron por largo rato al pueblo con sus caprichosas evoluciones; dos baterías nos presentaron el simulacro de un combate animado y encendido; y un toro de fuego que difundió por donde quiera la animacion y el movimiento puso fin á una fiesta que los habitantes de Lloseta, recordarán siempre con el mayor placer.

De este modo ha solemnizado este pueblo la declaracion dogmática del misterio de la Concepcion Inmaculada; de este modo ha hecho ver que no se habia apagado antes bien crecido y aumentado la fe y la religiosidad de sus mayores. Así trasmítirá un vivo recuerdo á sus hijos de lo que ha hecho en obsequio de la Reina del cielo y de la tierra, y si este recuerdo pasa por encima de los siglos tan grande como queda grabado en nuestros corazones; quiera Dios que le acompañen las costumbres patriarcales de estos honrados vecinos. Quédense para esas grandes poblaciones, para esos centros de la agitacion y del bullicio, la indiferencia ó el desprecio; los pueblos de Mallorca,

y entre ellos el de Lloseta que á ninguno cede en religion ni en creencias, conservará su fe y sus tradiciones, que pruebas tienen dadas de que en él, saben transmitirse por herencia. Y unido á este recuerdo irá siempre el del Sr. Conde de Ayamans, que tanto ha contribuido, y que tantos esfuerzos ha hecho, para que estas funciones se hiciesen con la mayor solemnidad y lucimiento posibles, en este pueblo que merece todas sus afecciones y en el cual descansan las cenizas de sus abuelos.

Las máximas que el *Iris* atribuye á los jesuitas han sido sostenidas por estos SÍ ó NO? Esta es la cuestion. Si decís que nó, confesais haber sido calumniadores; si persistís en decir que sí, persistimos en llamaros miserables CALUMNIADORES. Marcados en la frente con el ignominioso sello de tales ¿qué crédito merece vuestra palabra, qué valor tienen vuestros ya *inoportunos* ya APOCRIFOS documentos? Axioma es de derecho: *el que ha mentado en un punto, en todos puede ser tachado de mentiroso.*

ORDEN DE LA PLAZA.
Gefe de día para mañana el coronel primer gefe de la Union, D. José Olivás y Subieta. Parada, el mismo cuerpo, Artillería y Milicia Nacional; hospital y provisiones, Union. El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

Boletín religioso.

Santo de mañana.

S. ENRIQUE EMPERADOR Y S. CAMILO DE LELIS FUNDADOR.

San Enrique I, emperador de Alemania, que guardó perpetua virginidad con su esposa Cunagunda: trajo á la fe de Cristo á san Estevan Rey de Hungría con casi todo su reino. Murió en Bamberg el año 1024.

San Camilo de Lelis fué fundador de la orden de los clérigos menores ministros de los enfermos, llamados Agonizantes. Cuando estaba aun en el seno de su madre, vió esta á su hijo con una cruz roja en el pecho, seguido de otros jóvenes adornados con la misma insignia. Este presagio, apesar de la vida libre que como á militar tuvo, el Santo en su juventud, se vio cumplido cuando Camilo instituyó su nueva orden en uno de los hospitales de Roma, acabando sus días con raros ejemplos de caridad el año 1614.

CULTOS.

MAÑANA DOMINGO

En la iglesia de religiosas Teresas á las nueve se dará principio á la solemne oracion de cuarentahoras dedicadas á la Virgen santísima del Carmen: por la tarde, á las seis y media cantará la música armoniosas completas, reservándose S. D. M. á las ocho.

En la iglesia parroquial de San Nicolás se celebra la fiesta del Sto. Cristo de dicha parroquia, con misa solemne, esposicion del Santísimo y sermón que predicará D. Félix Pons Pro.

En San Cayetano la Real Archicofradía del Culto continuó á la Sma. Virgen ó Corte de María establecida en dicha iglesia, solemniza el aniversario de su instalacion canónica en esta diócesis, con misa solemne, que empezará á las diez y media, con música y sermón que dirá D. Francisco Vidal Pro.; y á las cinco y media de la tarde cantará la música una parte del Rosario. En ambas funciones estará de manifiesto el Smo. Sacramento.

En el Santo Hospital al anochecer se cantarán completas con música en preparacion á la festividad de Ntra. señora del Carmen.

En Santa Clara á la misma hora se practicará el piadoso ejercicio en honor del tránsito amoroso y gloriosísimo de María Santísima y su triunfante asuncion á los cielos, con música y esposicion de S. D. M.

SAGRADAS FUNCIONES

con motivo de la definicion dogmática del misterio

CONCEPCION INMACULADA.

EN LAS CAPUCHINAS.

Día 15 á las diez se dirá la misa mayor á toda orquesta, en cuyo ofertorio predicará D. Cayetano Seguí Pro. Por la tarde á las seis se cantará por la música el sagrado Trisagio, la letanía Lauretana y los gozos de la Purísima.

ANUNCIOS

OFICIALES.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE PALMA.
Desde el día de hoy queda espuesto en la fachada de la Casa Consistorial el padron de carruajes y caballerías de los vecinos de esta ciudad y su término con la cuota que les corresponde satisfacer por el impuesto provincial en el presente año. Lo que se anuncia al público para que los que se consideren perjudicados puedan presentar sus reclamaciones en esta secretaría en el preciso término de 10 dias que terminarán el 24 del actual. Palma 14 de julio de 1855.—Juan Coll y Crespi.

El lunes 16 del corriente de once á una del día podrán concurrir en la secretaría de este Iltre. Ayuntamiento las personas que por descuido ó otra causa dejaron de retirar la mitad del cupo de contribucion que tenian adelantada. Palma 14 de julio de 1855.—Juan Coll.

SUBDELEGACION DE SANIDAD

DE MEDICINA Y CIRUJÍA DEL PARTIDO DE PALMA.

Con fecha 25 de junio último por medio de los periódicos de esta capital puse en conocimiento de los señores profesores de la ciencia de curar la existencia de varios casos de viruela natural en el recinto de la misma, y manifesté al mismo tiempo el deber en que estaban de dar parte inmediatamente á la autoridad civil correspondiente y á esta subdelegacion de los casos de dicha enfermedad que tuvieren á su cuidado. Como se haya notado alguna omision por parte de ciertos facultativos en dar los citados partes, el M. I. Sr. Gobernador de esta provincia con acuerdo de la Junta provincial de sanidad de siete del actual, me encarga prevenirme á todos los profesores de la referida ciencia la imprescindible obligacion en que se hallan al tenor de las órdenes vigentes de dar parte inmediatamente á la autoridad civil local correspondiente y á esta subdelegacion, de cualquier caso de enfermedad epidémica, contagiosa ó sospechosa de ello y de la menor novedad grave que observaren en la salud pública, con expresion del número de la manzana, casa y nombre de la calle donde residiere el enfermo. Respecto á los casos variolosos á mas de lo dicho espresarán si las viruelas son discretas ó confluentes, graves ó benignas, si los pacientes fueron ó no vacunados, y si las circunstancias que concurrían son ó no graves y la terminacion de la enfermedad. Manifiesto á los espresados profesores que el referido Sr. Gobernador está dispuesto á castigar con todo el rigor de las leyes las omisiones y faltas que cometieran dichos profesores en un servicio que de tanta trascendencia pudiera ser á la salud pública y á la sociedad. Confiando en la sensatez y obediencia con que la clase facultativa de la espresada ciencia acata las leyes y órdenes vigentes, y no ménos á las autoridades encargadas de su cumplimiento, espero merecer de ella daré los partes que se previenen y me evitará el que tenga que esponer ninguna queja á la autoridad correspondiente. Palma 13 de julio de 1855.—Antonio Gelabert subdelegado.

Boletín

COMERCIAL Y MARÍTIMO.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el día de la fecha.

Laud Santa Bárbara, su patron Miguel Ripoll, de Motril, con aceite y otros.

Laud id., su patron id., de Almeria, con cueros y otros.

Palma 11 de julio de 1855.—El administrador—Ramon de Ibarreta.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el día de la fecha.

Laud Diligente, su patron Manuel Dols, de Alicante, con ganado y otros.

Polacra goleta Carmen, su patron Pedro José Izquierdo, de Mazarron, con esparto y otros.

Laud San José, su patron Pedro Esteva, de Andraitx, con jaban duro.

Laud Catalina, su patron Andres Felani, de Mahou, con patatas y otros.

Goleta Paz, su patron Pedro José Izquierdo, de Adra, con alcohol y otros.

Javequé San Sebastian, su patron Bartolomé Bover, de Barcelona, con tejidos.

Palma 13 de julio de 1855.—El administrador—Ramon de Ibarreta.

AVISOS

Ventas.

Se vende la casa número 29, recientemente construida, situada en la plaza llamada del Pesu del Carbon, manzana 74. Consiste en tres pisos, terrado y botiga, con derecho de agua de fuente las cuatro habitaciones. Se enajena así mismo el tercer piso de la casa número 11, existente entre la plaza del Mercado y el Borne. Su dueño, que vive en el principal de la misma, está dispuesto á admitir condiciones en cuanto al pago de una y de otra.

IMPRESA DE D. F. GUASP, EDITOR RESPONSABLE.